

夢を紡ぎて

上田市立長小学校

学校だより

令和5年9月1日

2学期84日間がスタート！

8月24日(木)に始業式を行いました。

2年生の代表児童は、「算数・音楽会・漢字」を4年生の代表児童2名は、「音楽会・整理整頓」「1学期は、手を挙げることができたので、2学期もあたりまえにできるように。そして、たくさんの挑戦をしたい」とそれぞれ「2学期にがんばりたいこと」を発表してくれました。



校長先生からは、夏休みに行われた「真田まつり 夏の陣」での金管クラブの素晴らしい発表と6年生の3名が参加した北九州岡垣町との国内ホームステイの様子を紹介していただき、

「夏休みは、たくさんの思い出や経験ができましたか。友達や先生に話をしてください。そして、夏休み中大きなけがや事故もなくこの日を迎えてよかったです。

一学期は、挨拶(あいさつ)の話をしました。挨拶は、「一挨(心を開く)一拶(心に近づく)」の禅宗の言葉から来ています。今朝の登校でもみなさんあいさつができていました。二学期も続けていきましょう。

一学期の「一」の上により高く自分を成長させた「一」を引くのが「二」学期。一学期の自分より、少しでも成長した二学期へ！夢の実現に向けて！」

というお話がありました。

最後に、全校で校歌を元気よく3番まで歌い二学期よいスタートが切れました！

2学期は、84日間です。6年生修学旅行、音楽会、150周年記念式典・講演会、各学年社会見学等のたくさんの行事が待っています。自分の目標(めあて)に向かって、たくさんのこと挑戦し、一学期の自分より、少しでも成長した二学期になるよう、子ども達を応援していきたいと考えています。

「自己発揮できる子どもたちの育成」を目指して、二学期も取り組んでいきたいと思います。

学習支援ボランティアとして3名の大学生が1日一緒に生活しました！

8月27日(日)～29日(火)まで、真田中央公民館でさなだっ子ふれあい通学合宿が行われ、本校の4～6年生の10名も参加しました。そこに参加している明治大学の学生3名が、28日(月)に学習活動支援ボランティアとして4～6年生の教室で、1日一緒に子どもたちと生活しました。



授業では、子どもたちのサポートしてくれたり、4年生の社会の授業では、大学生の出身地である愛知県と長野県の違い(食べ物など)について子どもたちには話をしてくれたり、2・5年生と一緒に野菜販売や募金活動に行ったり、6年生と畑の野菜の収穫をしたりと1日子どもたちの活動に一緒に参加してくれました。

子どもたちと年の近いこともあり、すぐに打ち解けている姿がたくさん見られました。子どもたちによっては、普段はなかなか接することのない大学生と一緒に生活することで学ぶことが多い1日になりました。



ペア学級で、野菜販売・募金活動を行いました！

8月28日(月)～30日(水)JA 駐車場をお借りして、畑で育てた野菜の販売と募金活動を行いました。

3日間好天にも恵まれ、たくさんの保護者の方や地域の方にお越しいただき、大盛況でした。



ペア学級で、収穫から袋詰め、販売まで行いました。ペアで協力して収穫したり、袋詰めをしたりする子。お客様に買ってもらえるようにとポスター作りを頑張る子。販売では、お客様に買ってもらおうと一生懸命呼びかける子。買ってもらったお客様に大きな声で「ありがとうございます」と言っている子など。一人一人が様々な場面で自己発揮する姿が見られました。

この3日間で、多くの収益金を集めることができました。この集まったお金で、今年度の児童会が取り組んでいる「カンボジアの井戸を掘るためにお金」や「トルコ・シリアやウクライナの支援」に使わせていただきます。

ご協力いただいた皆様ありがとうございました。



《9月8日(金)は、授業参観・学校保健委員会講演会・学級懇談会です》

1学期に通知をしましたが、来週8日(金)は、授業参観・学校保健委員会講演会・学級懇談会です。

学校保健委員会(PTA 人権)講演会(14:10～15:20)では、「子どもたちの心の成長(健康)」について考えます。本校の研究へお力添えをいただいている信州大学学術研究院・教育学系教授の上村惠津子先生にご講演いただきます。今年度本校の重点目標である「自己発揮できる子どもの育成」につながる大人の関わり(ひとりひとりの子どもを理解し、大切にする)という内容でお話していただきます。ご多用の折とは存じますが、ぜひともご都合をつけてご出席いただければと思います。

《読み聞かせボランティア》

新しい読み聞かせボランティアとして、荒木克子さんが加わっていただきました。1年生の読み聞かせをしていただきました。「たしますよ」「しつぽのはなし」のお話を1年生と一緒に考えながら読んでくださいました。



《見守り隊の方より1学期の子どもたちの様子について連絡をいただきました。》

はじめ、あいさつもしなかった子どもたちでしたが、このごろはほとんどの子が、あいさつができるようになりました。ただ、無視したりする子がいることが気になります。止まってくれた車にはお礼をする子がほとんどです。横断歩道も車を見て渡るようになりました。

いくつか気になる点についてです。

- 朝、先に行った友達を追いかけて、猛スピードで走っていく子
- 前から来る人がいるのに、3, 4人で並んで歩いている。(朝)
- 道路の縁石に乗って歩いている子
- 通学路でない所を帰ってくる子。グランドの方から。(水曜日が多い)
でも、長い道のり頑張っていると思います。

2学期のスタートにあたり、各学年でよくなってきていたる点については褒め、気になる点については各学年に応じて話をしました。ご家庭でもお話ししていただければと思います。

《登下校中のヘルメットについて》

9/25(月)より、1, 2年生の児童は登下校時ヘルメット着用となります。必ずヘルメットを着用するようにして下さい。また、登下校中の安全にも十分気をつけるようによろしくお願いします。